



Yura: Relaciones internacionales

Departamento de Ciencias Económicas, Administrativas y de Comercio

Revista electrónica ISSN: 1390-938x

N° Elija un elemento.: Octubre - diciembre 2019

COOPERACIÓN ACTUAL DE LOS ESTADOS UNIDOS EN SEGURIDAD: EL CASO DE LAS FUERZAS ARMADAS DE ECUADOR

Octavio Roberto Rosales Hidalgo

Fuerzas Armadas del Ecuador

Quito - Ecuador

Sangolquí.

orosales1968@hotmail.com

*COOPERACIÓN ACTUAL DE LOS ESTADOS UNIDOS EN SEGURIDAD, EL CASO DE
LAS FUERZAS ARMADAS DE ECUADOR*

Octavio Roberto Rosales Hidalgo orosales1968@hotmail.com

Iván Patricio Medina Jiménez ipmedinal@espe.edu.ec

Diciembre del 2019

<https://journal.espe.edu.ec/ojs/index>

RESUMEN

1 Después de la segunda guerra mundial Estados Unidos materializó sus intereses geopolíticos en la Estrategia de Seguridad Nacional. El presidente Donald Trump, hace hincapié en su política exterior de proteger su país; para lo cual considera la cooperación internacional como una estrategia fundamental. Debido a la política exterior del Ecuador, las Fuerzas Armadas en la última década han sido relegadas de la cooperación militar por parte de los Estados Unidos; a esto se suma una limitada asignación presupuestaria a Fuerzas Armadas lo cual limita realizar un eficaz control del territorio nacional, marítimo y del espacio aéreo por lo cual, la política exterior del Ecuador en el actual periodo democrático ha considerado nuevamente recurrir a la cooperación norteamericana en asuntos de economía, comercio, seguridad y defensa. En este orden de ideas el presente artículo, realiza un esfuerzo teórico para identificar desde la perspectiva geopolítica los intereses que explican la cooperación en seguridad por parte de los Estados Unidos a las Fuerzas Armadas del Ecuador. En este contexto la cooperación en seguridad de los Estados Unidos es importante para fortalecer las capacidades estratégicas de Fuerzas Armadas, lo cual permitirá cumplir con las operaciones de vigilancia y control del territorio nacional; así como, enfrentar las graves amenazas provenientes principalmente de la delincuencia organizada transnacional, el narcotráfico, el terrorismo y los flujos migratorios ilegales; evitando la proliferación de la violencia la cual reduce el desarrollo social y económico del país, para de esta manera mantener la estabilidad gubernamental, la seguridad y defensa del Estado ecuatoriano.

PALABRAS CLAVE

- **AMENAZAS**
- **CAPACIDADES**
- **COOPERACIÓN**
- **GEOPOLÍTICA**
- **INTERESES**

ABSTRACT

After the Second World War, the United States materialized its geopolitical interests in the National Security Strategy. President Donald Trump emphasizes his foreign policy of protecting his country; in which he considers international cooperation as a fundamental strategy. The Ecuadorian Armed Forces in the last decade has been relegated from military cooperation with the United States; to this is added the limited budget allocation of the Armed Forces which limits effective control of the national land, maritime and airspace territory. Therefore, the foreign policy of Ecuador in the current democratic period has once again considered resorting US cooperation in issues of democratic governance, economy, commercial, security and defense. In this order of ideas, the article makes a theoretical effort to identify from a geopolitical perspective, the interest that security cooperation by the US. to Ecuador Armed Forces, constitutes. In this context the security cooperation of the United States is important to strengthen the strategic capabilities of Armed Forces, which will allow to face the serious threats coming mainly from transnational organized crime, drug trafficking, terrorism and illegal migratory flows; avoiding the proliferation of violence which reduce the social and economic development of the country in order to comply with the defense and security of the Ecuadorian State and government stability.

KEYWORDS.

- **CAPABILITIES,**
- **COOPERATION**
- **GEOPOLITICS**
- **INTERESTS**
- **THREATS**